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Às nove horas do dia trinta de março do ano de dois mil e sete, no Centro de Eventos da 4 
Universidade de Passo Fundo em Passo Fundo/RS, reuniram-se em Sessão Ordinária, os 5 
membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo, para 6 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1-Situação atual do Comitê frente ao Sistema 7 
Estadual; 2-Grupos de Trabalho; 3 – Nova agenda de Reuniões e Plano de Trabalho e, 4 8 
– Assuntos Gerais.Os membros titulares presentes foram: Ana Kely Giacomazzi, Delson 9 
Concato Boscarin, Charles Balbinot, Paulo Biasoto, Roberto Luiz Deboni, Denise 10 
Rodrigues Reggio, Lenison Maroso, Alberi Paulo Ceolin, Antoninho Luiz Berton, Paulo 11 
Fernando Oliveira Cornélio, Flademir Zorzi, Luis Carlos Damian Souto, Rosane Menna 12 
Barreto Peluso, Edesio de Melo Junior e Claud Goellner; os membros suplentes: Thoni 13 
Uilson Focking,Gilnei Nogueira de Sousa, Vera Maria Cartana Fernandes e os 14 
representantes da comunidade da Bacia: Luis Fernando da Câmara representando a 15 
Neotropical Ambiental, Ingrid Haptaetter do Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas e o 16 
Secretario Interino do Meio Ambiente e Secretario de Planejamento de Passo Fundo 17 
Giovani Corralo,Os membros Tânia Mara Veleda Zepka (Titular) e Neyla Teresinha Sardi 18 
Bortolon (suplente) encaminharam correspondência justificando suas ausências.O 19 
Presidente do Comitê, Claud Goellner, saudou a todos, após leu a ordem do dia e colocou 20 
em apreciação a Ata 10, a qual foi aprovada. Dando início aos trabalhos, passou-se ao 21 
item 1-Situação atual do Comitê frente ao Sistema Estadual, onde o Presidente, Claud 22 
Goellner, fez um breve relato dos seus contatos com o atual Diretor do DRH, Senhor Ivo 23 
Mello e a atual Secretária Estadual de Meio Ambiente, Senhora Vera Callegaro em duas 24 
oportunidades, sendo uma em Porto Alegre, quando da ocasião da reunião com todos os 25 
Presidentes de Comitês e outra na Expodireto em Não-me-toque, quando da última 26 
reunião do COAJU, convocação feita a pedido da própria Secretária. O resultado destes 27 
contatos foi a promessa de que o problema dos convênios dos dois Comitês seriam 28 
resolvidos em breve. Neste sentido, o Presidente relatou também dos contatos com o 29 
Setor de Convênios – Secop, onde foram localizados os processos administrativos dos 30 
dois planos de trabalhos. Especificadamente no caso do CBHPF, o processo somente 31 
aguarda decurso de prazo do contigenciamento das verbas do FRH que será em 17 de 32 
maio do corrente ano, após o que, deverá ser assinado e os recursos liberados. Também 33 
abordou o Presidente a respeito do artigo a ser publicado nos Jornais Zero Hora e Correio 34 
do Povo sobre a atual situação do repasse dos recursos aos Comitês. Neste aspecto, 35 
manifestaram-se os membros Antoninho Berton, Luis Damian Souto e o Secretário 36 
Giovani Corralo no sentido de que o teor do artigo fosse adequado ao atual momento de 37 
aproximação do Comitê com os novos dirigentes e que o mesmo exercesse a sua função 38 
de informar a Sociedade da Bacia e de exercer pressão legítima, sem causar 39 
constrangimentos a quem quer que seja.Ainda com respeito aos convênios, o Professor 40 
Claud Goellner manifestou a sua opinião de que o CBHPF deveria buscar novas formas 41 
de recursos e não ficar dependendo exclusivamente deste repasse.Foram assim, 42 
discutidas inúmeras possibilidades como o da cobrança prévia para futuros descontos, 43 
como já acontece em alguns Comitês Federais, desde que isto seja alvo de um projeto 44 
que tenha a chancela do CRH e que vise além da manutenção da Secretaria do Comitê a 45 
construção e elaboração do Termo de Referência para o Plano de Bacia, o 46 
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Enquadramento dos Corpos de Água dentro da Bacia e os Projetos de Educação 47 
Ambiental e Comunicação Social previstos no planejamento bianual do Comitê.Segundo o 48 
Presidente, isto poderia ser pauta da reunião agendada para quatorze de maio em Porto 49 
Alegre, com o Secretário-executivo do CRH, Paulo Paim, uma vez que este assunto já foi 50 
discutido com o mesmo em reunião do COAJU no ano passado.Neste sentido, uma 51 
alternativa seria o repasse de determinado valor por usuários ligados ao abastecimento e 52 
ao saneamento, sem que isto viesse a onerar o consumidor de forma significativa.Outras 53 
possibilidades de obtenção de recursos foram discutidas, entre os quais a reivindicação 54 
junto a FEPAM de parte dos valores obtidos como medidas compensatórias pelo 55 
licenciamento da UHE de Monjolinho, cuja área fica totalmente dentro da bacia 56 
hidrográfica.Estas sugestões partiram de Roberto Luiz Deboni e Luis Fernando da 57 
Câmara, que tomaram conhecimento da expedição da licença de instalação da referida 58 
UHE no site da FEPAM. Luiz Fernando da Câmara, por sua vez, também citou o caso da 59 
UHE de Chapecó como uma forma de obtenção dos recursos. O professor Claud Goellner 60 
ficou de encaminhar correspondência ao Presidente da FEPAM, solicitando repasse de 61 
parte destes recursos ao Comitê, tendo como base a própria Lei 10.350/94. Paulo 62 
Cornélio aventou também a possibilidade de obtenção junto ao Ministério Público de 63 
recursos provenientes de multas e sanções ambientais e dos valores auferidos em termos 64 
de ajustamento de conduta dentro da área da bacia hidrográfica. O Secretário Giovani 65 
Corralo apresentou a possibilidade de projetos visando Consórcios Intermunicipais.  Em 66 
seqüência, no item 2- Grupos de trabalho e no item 3- Nova agenda e plano de trabalho 67 
foi apresentado uma nova agenda de reuniões por parte do Presidente, com sugestões de 68 
localidades, datas e temas a serem discutidos.Quanto aos temas ficou, acertado uma 69 
reunião com os Secretários de Planejamento e Meio Ambiente dos Municípios 70 
componentes da Bacia em Passo Fundo no dia vinte e cinco de maio, outra no dia vinte e 71 
sete de julho com o setor de energia em Entre Rios do Sul, uma em vinte e oito de agosto 72 
com a Promotoria em Erechim e, por fim, em trinta de novembro com os Grupos 73 
Ecológicos em Getúlio Vargas. Quanto à reunião com as Secretarias, o Secretário 74 
Municipal Giovani Corralo colocou-se à disposição para auxiliar na organização da 75 
mesma e na sensibilização de seus colegas de outros municípios para a participação 76 
neste encontro, onde serão discutidas as ações em cada município que envolva o uso e a 77 
proteção dos recursos hídricos. Sendo assim, ficou aprovada a nova agenda de reuniões 78 
e temas a serem discutidos, com suas respectivas datas e localidades. No item 4- 79 
Assuntos gerais, Paulo Fernando O. Cornélio, representante do Grupo Ecológico 80 
Sentinela dos Pampas comunicou da realização do Seminário Regional sobre 81 
Biodiversidade de 23-25 de abril em Passo Fundo, da VI Fresol com mostra da 82 
biodiversidade regional e do Sétimo Encontro de Ações Municipais de Passo Fundo a se 83 
realizar de 02-03 de maio. O Professor Claud Goellner solicitou à Professora Vera Maria 84 
Cartana Fernandes que fizesse um relato de sua participação como representante do 85 
Comitê no grupo responsável pela implementação da Agenda 21 em Passo Fundo. A 86 
Professora Vera relatou da discussão envolvendo a questão do Saneamento Básico e das 87 
ações direcionadas para a sensibilização da comunidade do papel da Agenda 21. O 88 
Secretário Giovani Corralo relatou da constituição de grupo de trabalho que irá discutir o 89 
regramento jurídico do município quanto ao Saneamento Básico e da revisão dos 90 
contratos junto à Corsan no que diz respeito ao tratamento do esgoto cloacal. O membro 91 
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Edésio de Mello Júnior sugeriu que o CBHPF faça uma maior divulgação do Dia Mundial 92 
da Água O membro Lenison Maroso, também Presidente do Comitê de Gerenciamento da 93 
Bacia Hidrográfica do Apuaê-Inhandava, sugeriu uma ação conjunta entre os dois 94 
Comitês para a viabilização junto ao DRH de cursos de capacitação envolvendo os 95 
diferentes setores dentro da Bacia. O Presidente Claud Goellner, colocou a palavra à 96 
disposição e como não houve mais nenhuma manifestação deu por encerrada a reunião. 97 
Para constar foi lavrada a presente ATA que após lida e aprovada será pelos presentes 98 
assinada: 99 


